Verein Kulturaktiv Baden

Jahresbericht 2021

Plenum

Der Vorstand von Kulturaktiv lud 2021 Badener Kulturschaffende und -institutionen zu fünf Plenum-Sitzungen mit folgenden Themenschwerpunkten ein:

- Am 2. März stellten Alexander Carisch und Stephanie Kiener die neue Tourismus-Strategie vor, Simona Hoffmann und Urs Dätwyler das Konzept des Bäderfests (online).
- Am 24. März waren Gründe und Hintergründe für eine Umwandlung von Kulturaktiv in einen Verein das Hauptthema (online).
- Am 28. Juni informierte der Vorstand im ThiK über den aktuellen Stand zu folgenden Themen: Vereinsumwandlung, Stadtpicknick und Kulturbus.
- Am 1. September standen im Kurtheater die Vereinsumwandlung sowie die neuen Aufgaben und Strukturen des Vereins Kulturaktiv im Zentrum.
- Am 8. November konnten im Trafo alle Beteiligten in diversen Workshops klären, welche Chancen und Risiken mit einer kulturellen Nutzung des Trafo verbunden sind.

Vereinsumwandlung

Seit 2016 besteht unter dem Label Kulturaktiv ein loser Zusammenschluss verschiedener Badener Kulturschaffender und -institutionen. Ausgangspunkt waren Schliessungsszenarien der Stadt Baden für das Nordportal und den Kunstraum. Während in den vergangenen Jahren Kulturaktiv ohne feste Strukturen zu gelegentlichen Treffen, Diskussionen und Aktionen einlud, wurde 2021 beschlossen, den Zusammenschluss in einen gemeinnützigen Verein zu überführen. Die Gründe hierfür lagen einerseits in der Möglichkeit, als Verein der Kultur in Baden mehr Gehör zu verschaffen und andererseits entsprach es einem Wunsch der Stadt Baden nach einem legitimierten Ansprechpartner für die Anliegen der Kultur. Im Rahmen eines vom Kanton Aargau unterstützten Transformationsprojekts wurde am 1. September 2021 der bestehende Verein Stadtpicknick in den neuen *Verein Kulturaktiv Baden* umgewandelt. Der Vereinsvorstand besteht aus Gregor Loepfe (Musiker), Susanne Slavicek (Bluesfestival), Markus Stegmann (Museum Langmatt) und Nadine Tobler (Theater im Kornhaus). Im Herbst 2021 kamen Lara Albanesi (Kurtheater) und Brigitta Luisa Merki (Residenzzentrum tanz+) hinzu.

Kulturbus

Am 26. August 2021 lancierte Kulturaktiv Baden erstmals einen Kulturbus, um der lebendigen, vielfältigen Kultur in Baden mehr Sichtbarkeit zu verschaffen. Ein Projekt in Kooperation mit dem Gemeinnützigen Frauenverein Baden und den RVBW (Regionale Verkehrsbetriebe Baden-Wettingen). Auf dem Kulturbus präsentieren sich zahlreiche Badener Kulturinstitutionen und Kulturschaffende: In Form bunter Bubbles entströmen sie vergnügt einer grossen Rakete: dem Badener Stadtturm. Sinnbildlich versetzt Kultur sogar den altehrwürdigen Stadtturm in Bewegung. Der Kulturbus steht auf der Linie 5 im Einsatz, die zwischen Ennetbaden und der Baldegg verkehrt. Und wie es sich für die Kultur gehört, ist sein Antrieb zukunftsgerichtet elektrisch.

Stadtpicknick

An einem Samstagnachmittag nach dem Wochenmarkt soll sich in der Weiten Gasse einmal jährlich die lebendige Kultur Badens zeigen: Eine lange Tafel lädt zu Picknick, Austausch und Begegnung ein. Künstlerische Aktionen für Jung und Alt beleben die Fussgängerzone: Musik, Kunst, Theater, Tanz, Performance und Kinderprogramme. Kultur zum «Anfassen» und Mitmachen für alle! Vorbild ist das traditions- und erfolgreiche «Dîner en blanc» in Paris. Das Stadtpicknick soll niederschwellig die Vielfalt des Badener Kulturlebens einer breiten Öffentlichkeit vermitteln. Und alle können mitmachen: Die Bevölkerung ist eingeladen, im eigenen Picknick-Korb Essen mitzubringen. Anliegende Geschäfte sind mit individuellen Angeboten engagiert und bieten den beteiligten Kunstschaffenden Räumlichkeiten im oder vor dem Geschäft. Nachdem das für 2020 geplante, erste Stadtpicknick wegen der Pandemie leider nicht stattfinden konnte, musste es 2021 abermals verschoben werden. Nun soll es am 27. August 2022 stattfinden.